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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung Am Sandberg (ZAS/ZSV/03/2016) 
vom 11.08.2016 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Kirsten Walsemann zugleich Protokollführerin 

Mitglieder 
Herr Karl-Ernst Butenschön  
Herr Joachim Gafert  
Herr Marco Hamann  
Herr Heinz Lamp  
Herr Uwe Schabel  
Herr Karl-Heinz Schadt  
Frau Rebecca Schulz  
Herr Joachim Stender  

Gäste 
Herr Klaus-Dieter Finck Wehrführer 
Herr Klaus-Dieter Greve Vorsitzender TSV Barsbek 
Herr Sven Howe stellv. Wehrführer 
Herr Ingmar Jonsson  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:15 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Wisch, Redder 6, "Dörpshuus" / 

Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Verbandsversammlung vom 

23.05.2016 
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 6.   Bericht der Verbandsvorsteherin  
   
 7.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Es werden keine Anträge gestellt.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Keine Fragen.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Verbandsversammlung vom 

23.05.2016 
 
Gegen die Niederschrift der Sitzung der Verbandssammlung vom 23.05.2016 werden keine 
Einwände vorgetragen. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht der Verbandsvorsteherin 



Sitzung der Zweckverbandsversammlung Am Sandberg vom 11.08.2016 Seite 3 von 4 

 
 

- die letzten freien Räumlichkeiten wurden zum 01.08.2016 an zwei Tagesmütter (Ka-
thrin Gehrmann und Petra Sigmund) vermietet, damit stehen keine freien Räume 
mehr zur Verfügung  

 
- die Jugendfeuerwehr und der Eisenbahn-Club werden in den Sommerferien die 

Räumlichkeiten tauschen. Der TSV Barsbek hat netterweise die Bühne zur Einlage-
rung der Sachen während des Umzugs zur Verfügung gestellt 

 
- das Fräsgut von der Straßensanierung in Wisch zur Auffüllung der Schlaglöcher auf 

dem Parkplatz muss die Gemeinde Wisch nach Rücksprache mit dem Schwarzde-
ckenunterhaltungsverband mit dem Subunternehmer direkt klären, da i.d.R. die Ent-
sorgung preislich in das Angebot mit einkalkuliert ist. Bürgermeister Heiner Lamp wird 
sich darum kümmern 
 

- das erste Treffen der AG für das Betreiber-/ Nutzungskonzept fand am 09.06.2016 
statt. Aus persönlichen Gründen ist die Vorsitzende erst jetzt dazu gekommen, die 
ersten zusammengetragenen Ergebnisse in einem Dokument zusammen zu fassen. 
Die Vorsitzende wird das Dokument in den nächsten Tagen an alle Teilnehmer zur 
Ergänzung weiterleiten. Das Musterdokument wird von der Vorsitzenden geführt und 
die Änderungen sind bitte an die Vorsitzende zu schicken 
 

- Anfang August hat ein Gespräch zum Austausch mit dem Verbandswehrführer statt-
gefunden, diese Treffen sollen regelmäßig stattfinden 
 

 
 
Herr Greve, Vorsitzender des TSV Barsbek berichtet, dass der Rasen an den Toren mittler-
weile erneuert wurde und der Zweckverband hat – wie besprochen – die Hälfte der Kosten 
übernommen 
 
 
 
TO-Punkt  7: Bekanntgaben und Anfragen 
 

- Vereinheitlichung der Feuerlöscherprüfung für alle Feuerlöscher in den öffentlichen 
Gebäuden der drei Gemeinden wäre sinnvoll. Die drei Bürgermeister stimmen der 
Vereinheitlichung zu 

 
- das Dach von der JFF Garage ist undicht und muss saniert werden 

 
 
Die Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 19.45 Uhr. Der nichtöffentliche Teil der 
Sitzung wird um 19.50 Uhr eröffnet. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Kirsten Walsemann  Sönke Körber 
- Verbandsvorsteherin / Pro-

tokollführerin - 
 - Amtsdirektor - 
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